
　

盛
夏
の
候
、
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、

　

益
々
ご
健
勝
の
こ
と
と
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。

　

令
和
二
年
に
入
り
「
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
」
が
猛
威
を
振
る
い
多
く
の
方
の
生
活
を

一
変
さ
せ
て
し
ま
い
ま
し
た
。
感
染
症
に
よ
り
、

影
響
を
受
け
た
方
々
に
心
か
ら
お
見
舞
い
を
申
し

上
げ
る
と
と
も
に
、
一
日
も
早
い
終
息
を
迎
え
、

通
常
の
生
活
に
戻
れ
る
こ
と
を
祈
念
い
た
し
ま
す
。

　

ま
た
、
昨
今
頻
繁
に
発
生
す
る
集
中
豪
雨
を

原
因
と
す
る
自
然
災
害
に
も
注
意
が
必
要
で
す
。

　

特
に
昨
年
10
月
に
発
生
し
た
台
風
19
号
は
埼
玉

県
内
に
甚
大
な
被
害
を
お
よ
ぼ
し
、
狭
山
市
内
に

お
い
て
も
、
家
屋
の
浸
水
や
道
路
の
通
行
止
め
に

加
え
、
河
川
の
護
岸
が
流
さ
れ
る
な
ど
大
き
な

影
響
を
受
け
、
１
４
５
８
名
の
方
が
避
難
す
る

状
況
に
な
り
ま
し
た
。
そ
の
こ
と
を
踏
ま
え
、
市

民
の
生
命
と
財
産
を
守
る
た
め
に
一
層
の
防
災
・

減
災
対
策
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

　

こ
れ
か
ら
も
、
皆
様
の
ご
意
見
・
ご
要
望
を

受
け
止
め
『
思
い
や
り
と
行
動
力
』
を
活
動
指
針

と
し
て
全
力
で
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。
引
き

続
き
の
ご
支
援
ご
協
力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。
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内藤みつお議会報告内藤みつお議会報告内藤みつお議会報告
令和2年  第1回定例会（3月議会）　開催報告（質疑抜粋）

3月議会では、新型コロナウイルス感染症の拡大防止に向けた取り組みの一環として、一般質問を取りやめとした
ことから、文教厚生委員会での令和2年度予算に対する質疑について報告します。

令和2年度予算は、歳入・歳出総額482億200万円（前年度比+15億6400万円+3.4％）が示され、可決承認されました。
歳　入 歳　出

歳入では、市税を約4.2億円、県支出金を約2.5億円、
分担金及び負担金を約1.6億円減額とした一方で、繰
入金を約7.2億円、地方消費税交付金を約6.5億円、市
債を約5.5億円、国庫支出金を約3.5億円増額するも
のでした。

歳出の特徴点は、都市計画道路整備に約6.2億円、幼児教育保育の無償化に伴う費用に約5.1
億円、小中学校のICT環境整備に約4.1億円、入曽駅周辺整備事業費に約4.1億円、武道館整備
費に約2.8億円、旧東中学校及び旧入間中学校解体事業費に約6.2億円を増額計上した一方で、
入曽地区地域交流施設完成に伴い約8.8億円、里芋等選果施設の建設に伴い約4.9億円及び令
和元年度に執行された市議会議員選挙、市長選挙等の費用を約3億円減額としたものでした。

◆重点事業（新規・拡充事業の主な内容）
・新狭山公園施設整備工事費（新狭山公園テニスコートの人工芝を改修する）
・小中学校校内LAN無線化工事費（学校ICT環境を整備するため、全小中学校で校内LAN無線化工事を行う）
・中学校トイレ改修工事設計委託料（西・堀兼・中央・入間川中学校、4校のトイレを洋式にするための設計を行う）
・ 交通安全推進事業費（65歳以上の運転者を対象にペダル踏み間違い時加速抑制装置の購入及び取り付け費用の一部を助成する。
また、70歳以上を対象に運転免許証自主返納を促進する制度を導入する）。

・保育所等整備事業費補助金（定員109名の認可保育所の新設）
・保健センター管理事業費（乳がん検診用のマンモグラフィ装置の更新）
・学童保育室整備工事費（新狭山小学童保育室を増築し、定員を30名拡大する）
・教育用コンピューター借り上げ料（全小中学校の児童、生徒3人に1台の割合で情報端末を整備する）

令和2年度　一般会計予算の概要と重点事業（抜粋）

質　問 答　弁（答弁者）
民生費（みんせいひ）とは、地方自治体の歳出において福祉などに支出される費用。
狭山市では高齢者福祉、障害者福祉、児童福祉、生活保護等のために要する経費です。
主な事業：高齢者及び障害者支援事業、子育て及び保育所支援事業、生活支援事業等

小・中学校教育や公民館活動などの生涯学習を進めるための経費です。
主な事業： 小中学校の環境改善事業、学力向上事業、給食センター運営

事業、公民館運営事業等

■「民生費」について

■「教育費」について

障がい者の就労支援の状況及び
近年の傾向は？

学童保育室の待機児童数の状況
は？

障がい者を雇用する事業者（社）
数と職場開拓の状況は？

学童保育室の待機児童解消に向
けた方策は？

保育所の待機児童数の状況は？

小中学校において、いじめ・不
登校の状況は？

不登校児童への対応と学校復帰
の状況は？

保育所の待機児童解消に向けた
方策は？

いじめの解消の状況は？

登録者392名、就職者241名、就職率61.5％であり、近年は登録者、就職者ともに増加傾向
にある。（障害者福祉課長）

令和2年3月時点で2名であったが、申し込み状況を踏まえ4月1日は69名を見込んでいる。
（学務課長）

令和元年度は206社であり、障害者就労支援センターの職場開拓は95件であった。
（障害者福祉課長）

令和2年4月に奥富学童保育室の定員を10名拡大し、令和2年度中に新狭山小学童保育室の
増築を行い、30名の定員拡大を予定している。（学務課長）

令和2年2月20日時点で166名であったが、申し込み状況を踏まえ
4月1日は55名を見込んでいる。（保育幼稚園課長）

小学校でのいじめは846件、不登校は28件、中学校でのいじめは68件、
不登校は129件となっている。（教育指導課長）

スクールカウンセラー・さやまっ子相談員等が中心となり、組織的に相談活動や家庭訪問
等の支援を行っており、小中学校合わせて29名が学校に復帰した。（教育指導課長）

狭山台幼稚園跡地に定員109名の新たな認可保育所を令和2年度に整備し、令和3年4月に開
所することを予定している。（保育幼稚園課長）

小学校では355件、中学校では35件解消している。（教育指導課長）

新規事業

拡充事業



令和2年  第2回定例会（6月議会）　一般質問（質疑抜粋）

質　問 答　弁（答弁者）

■「がん検診の受診率の向上」について
「がん」を原因とする死亡者が約30％であることを踏まえ、早期発見・早期治療による死亡者数の
抑制及び医療費の削減に加え、り患者やその家族の精神面での負担軽減に大きな効果が見込まれる
ことから、がん検診の受診率の状況及び受診率向上の施策について質問を行った。

■「狭山市まち・ひと・しごと創生総合戦略」について
「人口減少対策と地方創生の実現」に向け、2015年度から5年間の計画期間で策定された「狭山市まち･ひと･しごと創
生総合戦略」が、2020年3月末をもって当初の計画期間が終了となったが、2021年3月末まで1年延長することが決定
した。このことを踏まえ、5つの基本目標の、基本指標の達成状況とKPIといわれる「重要業績評価指標」の達成状況に
ついて質問を行った。

「大腸がん」「肺がん」「乳が
ん」検診の受診率の推移は？

新しい人の流れをつくるため
の、転入者数の状況は？

「第4次狭山市総合計画」におい
て令和2年度のがん検診受診率
の目標を、大腸がん27.5％、肺
がん36.5％、乳がん43.0％と
しているが達成の見込みは？

若い世代の結婚・出産・子育
ての希望をかなえるための、
出生率及び出生数の状況は？

1年間計画を延長するなかで、
優先順位を明確にするなど、
どのような目標を重要視する
のか？

がん検診の受診率を向上させ
る施策の進捗状況及び、新た
な施策の展開は？

時代にあった地域をつくり、
安心なくらしを守るための、
犯罪発生率及び自主防災組織
の結成率は？

基本指標及びKPIの達成状況
を踏まえた評価は？

早期発見・早期治療による精神
面での負担軽減及び、医療費の
削減効果についての見解は？

元気な健康高齢社会をつくる
ための、65歳からの健康寿
命の状況は？

大腸がんは平成26年度が25.4％、平成30年度が19.7％、肺がんは平成26年度が
34.3％、平成30年度が26.1％、乳がんは平成26年度が40.8％、平成30年度が34.3％
となっている。（長寿健康部長）

令和元年の転入者数は6,198人であり、計画スタート時点より増加傾向にあるもの
の、目標の7,200人には至らなかった。（総合政策部長）

平成28年に乳がん検診のみ、目標を達成できたが、それ以外は全体的に目標値を下
回っており、その後も増加幅は小さいことから、令和2年度の目標値を達成する見込
みは低いと考えている。（長寿健康部長）

平成30年度の出生率は1.18であり、計画スタート時点より上向いたものの、目標の
1.36を下回り、令和元年度の出生数においても、807人となり目標の1,400人を下回
る結果となった。（総合政策部長）

持続可能なまちづくりのためには、人口減少の抑制が目標であること
から「新しい人の流れをつくる」と「若い世代の結婚・出産・子育て
の希望をかなえる」ための目標に関した施策を優先して取り組む必要
があると考えている。（市長）

検診無料クーポン券による受診勧奨に加え、受診経験者を対象に手
続きの簡素化を図るために受診券を直接郵送する取り組みを始めた。
また、乳がん検診と子宮がん検診が受診できる検診車2台を用いた
検診を本年度予定している。（長寿健康部長）

人口1,000人あたりの犯罪発生率は、令和元年度12月末で7.2件であり、目標の8.8
件を達成している。また、自主防災組織の結成率は令和2年3月末で78.5％であり、
計画スタート時点より増加傾向にあるものの、目標の90％を下回っている。

（総合政策部長）

19の数値目標のうち、達成したのが6項目、数値が上向いたものが11項目、下がっ
たものが2項目であり、総体としては進捗している状況と評価している。（市長）

早期に発見することで治癒率が高まり、精神面での負担軽減効果が見込まれること
に加え、早期治療により、身体に負担の少ない手術方法が選択できるとともに、入
院も短期間ですみ、医療費の削減につながると考えている。（長寿健康部長）

令和元年度で、男性は18.21年となり、目標の18年を上回ったが、
女性は20.94年となり、目標の21年をわずかに下回った。

（総合政策部長）



内藤みつお 地域の困りごと改善報告

【改善事例①】 　カーブミラーの設置（柏原地区）

【改善事例②】 　歩道植栽の改善（広瀬地区）

Before

Before

After

After

引き続き困りごとの解決に取り組んでまいります！　皆様からの声をお聞かせください！

● 見通しが悪いため車両や自転車及び歩行者等の発見が遅れ、事故の危険性が高い交差点を改善して欲しいとの市民
からの要望を行政に伝え、カーブミラーの設置につなげました。

● 歩道に植えた植栽が大きくなりすぎたことにより、小さな子どもが見えにくくなることや、歩行者や自転車が接触
する危険性を行政に打ち上げ、植栽の剪定につなげました。

ご意見ご要望をお寄せ下さい 本田技研労働組合埼玉支部　TEL 04-2953-3235

狭山市議会では、インターネット録画配信を行っており、
一般質問などの様子を見ることができます。
右記QRコードよりスマートフォンでも視聴できますので、
どのような議論がされているのかをぜひご覧ください。

【狭山市議会　定例会一般質問の録画配信】《6月議会一般質問》http://sayama.gijiroku.com/g07_Video_View.asp?SrchID=898

▶コロナに負けない！ ひとり親子育て応援金 
　【狭山市こども支援課】
　児童扶養手当受給者に対し、児童一人あたり3万円を支給します。
　（手続き不要）

▶水道料金、下水道使用料の支払い猶予 
　【狭山市上下水道お客様サービスセンター　℡04-2999-6077】
　支払いが困難な方の相談を受け付けます。

▶水道料金の一部免除 
　【狭山市経営課】
　 住居確保給付金等の支援助成制度を受けている世帯の水道料金を、
7月から10月の4か月分を免除します。

★その他、助成金の支給、貸付・融資及び税金の猶予・免除などの各種支援がありますので、狭山市役所までお問い合わせ下さい。【℡04-2953-1111（代表）】

▶コロナに負けない！ さやまの事業者応援金 
　【狭山市産業振興課】
　 売上が減少する市内の個人事業主、小規模事業者等に一律10万円
を支給します。（支給要件あり）

▶狭山市緊急特別資金 （新型コロナウイルス特例）
　【狭山市産業振興課】　運転資金3,000万円まで貸し付けます。
　（年利1.0％、償還7年以内、据置2年以内、保証料全額補助）

▶経営相談 
　【狭山市ビジネスサポートセンター ℡04-2946-8751】
　 中小企業者、個人事業主等が売上減少等の場合に、経営相談を受
け付けます。

「QRコード」は株式会社デンソーウェーブの登録商標です

狭山市市議会中継狭山市市議会中継知っていますか？
狭山市議会の『インターネット録画配信』

一般質問動画配信

6月議会

　《狭山市の新型コロナウイルス感染症の影響を受けた方への支援》（一部を掲載）

個
人
向
け

事
業
者
向
け


